



MARIO MALDONADO

Historias de NegoCEOs



MC y la jugada maestra de AMLO

Entre agosto y septiembre de 2020 la organización Mexicanos Unidos Contra la Corrupción hizo públicas una serie de investigaciones respecto a los vínculos de Dante Delgado y su Movimiento Ciudadano con Segalmex en torno a un presunto fraude millonario en Liconsa. Era la presión del empresario Claudio X. González para que el partido se alinea en una alianza con el PRI, el PAN y el PRD en las elecciones intermedias de 2021.

El asunto resurgió con más fuerza a principios de esta semana, justo cuando se percibe un “coqueteo” político más explícito entre el presidente Andrés Manuel López

Obrador y Movimiento Ciudadano. En particular con el gobernador Samuel García, quien se apresta a ser el candidato de MC en el 2024, lo que ayudaría a pulverizar el voto opositor que pretende conjuntar la virtual candidata del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez.

Los grupos empresariales que acompañaron a Samuel García en su camino hacia la gubernatura de Nuevo León, los cuales financian a medios de comunicación del norte del país y a organizaciones civiles a través de contratos de publicidad, ahora se le han volteado. El llamado Grupo de los 10 o Grupo Monterrey, donde tienen voz y voto los dueños de los periódicos, ya no parece estar

agusto con el joven, estridente y desparpajado gobernador.

El presidente López Obrador –a quien se le atribuye buena parte de esta estrategia– ha hecho su parte. Recientemente dijo en su conferencia matutina que Samuel García “ha hecho bien su trabajo” en el estado y otras veces se ha puesto de su lado, cuando este se quejó de que en el Congreso local lo bloquean. El escenario político se convirtió en un gran juego de ajedrez para el Presidente, quien en una jugada maestra busca que Morena y sus partidos aliados –incluido MC– consigan la mayoría calificada en 2024 y releguen al PAN a ser la tercera fuerza política.

El dueño de MC y viejo amigo de López Obrador, Dante Delgado, sería otro gran beneficiado con esa alianza tácita, pues si Samuel García logra crecer en las encuestas y en la competencia por la Presidencia, el partido naranja podría convertirse en la segunda fuerza política del país, con una cantidad representativa en el Congreso federal, lo que lo llevaría a dar el salto y convertirse en un partido nacional.

El escenario proyectado es el ideal para López Obrador y su posible sucesora, Claudia Sheinbaum, y la pe-



sadilla de Claudio X. González y el Frente Amplio por México.

Una presidencia de Sheinbaum con el control total del Poder Legislativo, gracias al apoyo de MC, le permitiría alcanzar esas mayorías absolutas que tanta falta le hicieron a López Obrador para poder sacar reformas constitucionales como las que ya anunció para septiembre del próximo año, antes de dejar su cargo. Las más importantes son la Reforma Judicial, la de la Guardia Nacional y la Electoral.

Todo apunta a que el escenario de un Samuel García compitiendo con todos los recursos y el apoyo del Estado en la elección presidencial del 2024 le permitirá a AMLO soñar con la mayoría calificada y con su deseo de diluir a su mínima expresión al PAN y al PRI. Si lo logra podrá irse a descansar tranquilamente a su rancho y mandar todo a la...

POSDATA

Hablando de Samuel García, sus posibilidades de competir por la Presidencia se podrían ver obsta-

culizadas por el Congreso de Nuevo León y por sus gobernados. Ya se dijo que los empresarios comienzan a retirar los apoyos que le dieron en la campaña y tras llegar a la gubernatura. La decisión de pedir licencia o renunciar tampoco sería bien vista por los neoleoneses que ya experimentaron esa situación con el anterior gobernador, Jaime Rodríguez El Bronco.

Como lo expusimos el lunes, MC tampoco tiene mayoría en el Congreso de Nuevo León –ni sumando a Morena– para poder irse a competir y luego regresar a gobernar. Si Samuel García se ausenta por 45 días, los diputados del PAN y el PRI pueden nombrar a un gobernador sustituto.

El presidente del Congreso de Nuevo León, Mauro Guerra Villareal, lo dice con todas sus letras: “si se quiere ir a buscar la Presidencia, que renuncie para que alguien más enfrente los problemas de agua, medio ambiente e inseguridad que vive el estado”. ●

@MarioMal

El presidente busca que Morena y aliados consigan la mayoría calificada y releguen al PAN a ser la tercera fuerza.